



Julian Perrin a écrit son livre en phonétique. Ce dernier a ensuite été traduit en français académique: «Pour montrer qu'il n'y a pas qu'une façon d'écrire.» CLÉMENTINE ALEIXENDRI

Par Clémentine Aleixendri
info@lacote.ch

«Il ne marchera pas, il ne parlera pas», disait ce médecin. Trente-quatre ans plus tard, le Nyonnais signe un livre de 210 pages, épuisé en moins de six mois. Ce livre, c'était son défi. Et il était de taille. Julian Perrin souffre d'un retard psychomoteur modéré. Il est aussi dyspraxique, un handicap invisible qui rend les apprentissages lents et compliqués. Conséquence d'un manque d'oxygène pendant sa naissance. Il marche à 4 ans, parle à 5. Et ne compte pas s'arrêter là. «J'ai toujours aspiré à avoir une vie normale malgré mes difficultés», explique-t-il de sa voix aiguë, reconnaissable entre mille. Et mes parents m'y ont beaucoup aidé.»

«Difficultés constantes
Julian n'aime pas parler de «handicap». Une étiquette, dit-il, réductrice, qu'on vous colle à la peau et qui vous détermine. Il préfère parler de «difficultés

Un livre pour dire les maux du handicap

LECTURE Dyspraxique, Julian Perrin s'est lancé le défi d'écrire un livre, fenêtre ouverte sur sa vie, ses blessures et ses espoirs. Rencontre.

constantes» qu'il ressent comme une injustice. «Je me regarde parfois dans le miroir et je vois la personne que j'aurais

«Pourquoi n'a-t-on pas vu que mon cordon ombilical s'était enroulé autour de mon cou?»

JULIAN PERRIN

pu être, celle que je suis à l'intérieur. Pourquoi n'a-t-on pas vu que mon cordon ombilical s'était enroulé autour de mon cou? Pourquoi les autres ont-ils pu faire des études, fonder une famille et pas moi? Sa différence, il essaie de faire avec. Se bat, chaque jour, pour se réaliser, avancer, espérer. «Je pourrais être en fauteuil roulant avec une sonde mais je marche, j'ai un travail, des amis, une copine, une vie à moi.» Julian aime le théâtre, la lec-

ture, le dessin. Il aime écrire aussi, des poèmes notamment, pour libérer, dit-il «ce qui se trouve à l'intérieur». Des livres, il en voit plein. Et s'interroge: «Est-ce donné à tout le monde d'écrire? Je pense que oui. Trouve-t-on fréquemment des ouvrages écrits par des personnes présentant des difficultés constantes? Je pense que non.»

Phonétique vs académique

Il décide de se lancer. Parle de son projet à ses parents, «un peu surpris vu l'ampleur du travail», se souvient-il. Car Julian s'organise difficilement. Les mots, il les connaît mais il les «rassamble complètementans fots», résume-t-il dans son livre écrit en phonétique et transcrit en

français académique. «Pour montrer qu'il n'y a pas qu'une façon d'écrire.» Ce qu'il veut, c'est parler de sa vie. Pour donner une autre image de la différence et réaliser un rêve. Briser certains tabous aussi, autour du sexe et du handicap notamment. Il y raconte les étapes clés de son parcours, premiers pas, premier boulot, premier amour, entremêlés d'anecdotes, témoignages, interviews et poë-

«Ce qu'il veut c'est parler de sa vie. Pour donner une autre image de la différence et réaliser un rêve.»

mes sur la mort, la vie, l'amour. «J'ai tendance à me disperser. Mes parents ont donc proposé un étudiant qui m'a aidé à m'organiser et conseillé tout au long du travail d'écriture», précise le Nyonnais. Il lui aura fallu trois ans pour en venir à bout.

«Dyspra'moi, ma vie, mon handicap» sort en décembre 2019. Le coût du projet est «important», précise-t-il sans en dire plus, financé par ses parents, soutiens inconditionnels.

Un geste solidaire

La première édition est imprimée à une centaine d'exemplaires, vendus au profit de l'association Dyspra'quoi et de la Société suisse de la sclérose en plaques. La seconde édition, qui paraîtra à Noël, enrichie de nouveaux poèmes et anecdotes, permettra de soutenir une nouvelle association. «Je ne voulais pas écrire pour me remplir les poches, explique Julian. Il me tenait à cœur d'aider les autres comme ils m'ont aidé toutes ces années.» Son prochain défi: «pourquoi pas» le tour du lac Léman en kayak pour soutenir des causes qui lui sont chères. Et contredire, une fois encore, le pronostic posé par ce médecin il y a 34 ans.

Infos et précommande par mail à l'adresse julianp.livre@gmail.com

LA CÔTE
HEBDO
VOTRE GRATUIT DU JEUDI

Renseignements : vaud@impactmedias.ch

En ville vos prochaines parutions pour 2020

GLAND 17 septembre
MORGES 24 septembre
AUBONNE 1^{er} octobre

NYON 8 octobre
GLAND 15 octobre
MORGES 22 octobre

Votre rendez-vous hebdomadaire pour promouvoir votre commerce ou votre entreprise.